
Compte rendu ASSEMBLEE GENERALE

Dimanche 22 janvier 2023
 

C’est décidé ! Nos rencontres conviviales seront désormais «

L’ambiance de celle que nous avons vécue n’a

connaissance. Anciens et nouveaux, accueillants et personnes et familles accueillies.

Les travaux de l’Assemblée Générale se sont ensuite déroulés dans une ambiance attentive et participative. 

Les échanges et débats furent riches et stimulants. 

Nous sommes ravis d’accueillir de nouveaux adhérents

 

Nous remercions la mairie de Pierrefitte qui nous a gracieusement mis à disposition la salle des f

 

Les élus invités n’ont pu nous rejoindre mais 

participants, preuve s’il en fallait que notre association FEDERE

 

Points forts du BILAN MORAL présenté par le Président
 

Nous avons été en 2022 et le sommes encore en ce 

véhicule des discours qui vont à l’encontre de nos valeurs, notamment l’assimilation migrant

terroriste durant les campagnes présidentielle et législatives, et aujourd’hui autour du projet de lo

Darmanin. Récemment, le durcissement des consignes données aux préfets ont mis des enfants et des 

familles à la rue. 

Face à ces manœuvres politiciennes nous

Préparons nous à devoir de nouveau descendre dans la rue pour défendre le respect des droits des exilés. 

 

 BILAN d’ACTIVITES 2022 approuvé à l’unanimité 
 

Les groupes de travail décidés lors de l’Assemblée Générale de décembre 2021 ont 

ateliers de réflexion animés lors de l’AG

 

 Les nouveaux statuts  
 

Les statuts tels que travaillés par le groupe de réflexion

de l’AGE. 

 

L’Ostal 
 

Une SCI a été montée avec 38 associés, parmi les adhérents de notre association. 

Cela a été un gros travail, tant dans la définition 

conditions de l’engagement des associés

Nous saluons et remercions les cogérants Jean Charles et Mireille, ainsi que Maitre Jaréno pour la rédacti

des statuts. La tâche a été difficile car inédite,

la SCI : pas de profit ! 

Où en sommes-nous aujourd’hui ? 

Le bâtiment l’Ostal est la propriété de la SCI l’Ostal.

La convention de mise à disposition à l’Association Accueil Azun 

lors du prochain conseil d’administration.
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Dimanche 22 janvier 2023 

! Nos rencontres conviviales seront désormais « auberges du monde »

L’ambiance de celle que nous avons vécue n’a pas manqué de chaleur et d’amitié. Nous avons pu faire 

nouveaux, accueillants et personnes et familles accueillies.

Les travaux de l’Assemblée Générale se sont ensuite déroulés dans une ambiance attentive et participative. 

anges et débats furent riches et stimulants.  

Nous sommes ravis d’accueillir de nouveaux adhérents ! 

Nous remercions la mairie de Pierrefitte qui nous a gracieusement mis à disposition la salle des f

Les élus invités n’ont pu nous rejoindre mais cette journée fut une belle réussite : nous étions 72 

participants, preuve s’il en fallait que notre association FEDERE, AGIT,  DURE, et se DEVELOPPE.

Points forts du BILAN MORAL présenté par le Président 

et le sommes encore en ce début d’année 2023, dans un contexte politique 

véhicule des discours qui vont à l’encontre de nos valeurs, notamment l’assimilation migrant

terroriste durant les campagnes présidentielle et législatives, et aujourd’hui autour du projet de lo

Darmanin. Récemment, le durcissement des consignes données aux préfets ont mis des enfants et des 

vres politiciennes nous continuons d’affirmer nos objectifs d’accueil i

Préparons nous à devoir de nouveau descendre dans la rue pour défendre le respect des droits des exilés. 

2022 approuvé à l’unanimité  

décidés lors de l’Assemblée Générale de décembre 2021 ont 

AG Extraordinaire de février 2022.  

tels que travaillés par le groupe de réflexion qui s’en est chargé, ont été adoptés à l’unanimité lors 

associés, parmi les adhérents de notre association.  

travail, tant dans la définition des principes fondateurs et des valeurs 

conditions de l’engagement des associés (Pacte d’associé-es). 

cogérants Jean Charles et Mireille, ainsi que Maitre Jaréno pour la rédacti

été difficile car inédite, du fait du nombre important d’associés et de la spécificité de 

Le bâtiment l’Ostal est la propriété de la SCI l’Ostal. 

La convention de mise à disposition à l’Association Accueil Azun est en cours d’élaboration et sera signée 

lors du prochain conseil d’administration. 
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» !  

pas manqué de chaleur et d’amitié. Nous avons pu faire 

nouveaux, accueillants et personnes et familles accueillies. 

Les travaux de l’Assemblée Générale se sont ensuite déroulés dans une ambiance attentive et participative. 

Nous remercions la mairie de Pierrefitte qui nous a gracieusement mis à disposition la salle des fêtes. 

: nous étions 72 

et se DEVELOPPE. 

dans un contexte politique qui 

véhicule des discours qui vont à l’encontre de nos valeurs, notamment l’assimilation migrant-délinquant-

terroriste durant les campagnes présidentielle et législatives, et aujourd’hui autour du projet de loi dite 

Darmanin. Récemment, le durcissement des consignes données aux préfets ont mis des enfants et des 

continuons d’affirmer nos objectifs d’accueil inconditionnel.  

Préparons nous à devoir de nouveau descendre dans la rue pour défendre le respect des droits des exilés.  

décidés lors de l’Assemblée Générale de décembre 2021 ont soumis leur travail aux 

, ont été adoptés à l’unanimité lors 

 

valeurs partagées, que des 

cogérants Jean Charles et Mireille, ainsi que Maitre Jaréno pour la rédaction 

du fait du nombre important d’associés et de la spécificité de 

est en cours d’élaboration et sera signée 
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Accueil d’urgence 
 

La réflexion du groupe a produit 2 avancées majeures dans notre façon de fonctionner, pour mieux protéger 

accueillants et accueillis.  

• La première concerne la notion de « boucle » de 4 ou 5 foyers qui se constitue autour de la personne 

accueillie, avec 3 référents (suivi administratif et juridique en lien avec la Cimade et RESF, planning 

d’hébergement,  suivi scolaire).  

• La seconde est la mise en place d’un dispositif d’analyse des pratiques d’accueil, groupe de parole 

animé par 2 psychologues de l’Aleph. En 2022, 4 séances ont été organisées. 26 personnes ont pu y 

participer au moins une fois.  

Objectif 2023 : reconduire les groupes de parole (première date le 27 janvier) et finaliser l’écriture d’un 

document (évolutif) sur l’accueil dans notre association. 

 

Accompagnement 
 

Les besoins exprimés au cours de l’atelier accompagnement se sont concrétisés dans la foulée par une aide à 

la conduite accompagnée pour des jeunes, et des séances de FLE à domicile (Arrens et Lourdes).  

• Aujourd’hui, un dispositif FLE est en cours de structuration en partenariat avec l’association  La 

Pourtère qui a mis en place des cours réguliers en groupe sur Soulom (entreprise Nervures) et Luz. 

L’équipe des bénévoles, professionnels ou non du FLE, volontaires pour s’impliquer s’est étoffée. La 

communauté de communes a fait don de 6 ordinateurs. 

Objectif 2023 : répondre aux besoins individuels et collectifs sur Soulom où la municipalité a mis 

gracieusement une salle à disposition depuis janvier. 

• La prise en charge des colis alimentaires a évolué. Moins de besoins pour les jeunes de Lourdes qui 

travaillent (emploi ou apprentissage) ou peuvent se libérer. Augmentation des besoins d’aide au 

transport pour certaines familles accompagnées.  

• Nous saluons particulièrement nos partenaires du secours populaire et des restaus du cœur qui 

répondent au mieux de leurs possibilités et souvent au-delà, aux besoins  alimentaires, 

vestimentaires…des personnes et familles que nous accompagnons. 

 

Pour que notre action soit visible et joyeuse.  
 

• Festival  Paroles d’Exils 2022 (avec les associations Murmure du monde, Cinéziq, I&I Movement, 

Portes Ouvertes, Fréquence Luz, La Pourtère…)   

4 journées d’animation sur 3 lieux (Librairie Le Kairn, Bistrot de Pays Chez Pierrot, salle des fêtes 

d’Arrens Marsous). Participation d’environ 300 personnes 

3 spectacles musicaux, participation à un évènement littéraire, 2 projections de films (dont un avec 

présence du réalisateur), 1 table ronde avec 4 assos du grand sud ouest 

Réalisation d’un film et d’un reportage sur l’évènement visibles sur notre site accueilazun.com. 

Le bilan de paroles d’Exils a mis l’accent sur certains points d’amélioration (cf. CR de CA du 7 

septembre lisible sur notre site), avec notamment le souhait d’être plus visiblement revendicatifs dans 

notre positionnement. Une commission s’est constituée et oeuvre activement pour l’édition 2023.  

• Organisation d’un concert au Bar du Tech (chez Coustet) à Arrens Marsous.  

• Participation à l’organisation de 2 soirées de sensibilisation sur l’exil au Tiers Lieu d’Azun dans le 

cadre du Café Repaire 65. Jean Pierre Alline en Mai et la Cimade en novembre ont animé les débats 

et apporté leurs expertises au questionnement des participants. 

• Contribution à la semaine des solidarités organisée au Lycée d’Argelès début janvier 2023.  Nous 

saluons le travail de Gérald et Jean qui ont fait une réussite de cette action de sensibilisation : 

Animations autour de l’exposition élaborée par RESF sur les causes des migrations forcées  et débats 

organisés avec des intervenants de SOS Méditerranée, La Cimade et RESF. Echange entre les élèves 

et certains des jeunes que nous accompagnons depuis 5 ans. 
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Suivi des jeunes 
 

Comme décidé en début d’année, l’action de la commission jeune s’est surtout centrée pendant le premier 

semestre, en lien avec la Cimade et RESF, sur l’anticipation des fins de scolarité/apprentissage pour 

accompagner les jeunes dans leurs accès ou renouvellement d’autorisation de séjour. Contrats 

d’apprentissage, contrats de travail, dont plusieurs en CDI, ont été signés. Les renouvellements ont été  

obtenus, toujours de manière provisoire cependant, et pour certains par décision du juge après recours 

juridiques. Les situations sont encore fragiles, malgré la réussite de l’intégration de ces jeunes et nous 

restons vigilants. 

 

Développer nos capacités d’accueil 
 

• Des rencontres ont eu lieu avec des élus de la communauté de communes, mais, à ce jour  les 

municipalités se déclarent démunies face aux difficultés de logement structurelles. A relancer ? 

• Contacts ont été pris avec des associations : Maillages, Habitat et Humanisme 

• Participation au Réseau Hospitalité de RESF 

 

Mettre en commun et partager nos savoir faire et expériences.  

 

L’architecture d’un « centre de ressources » insérable dans notre site a été construite. A poursuivre ? 

 

Mieux communiquer Quelques petites évolutions. Dans quelle direction et avec qui poursuivre ? 

 

Le chantier est ouvert.  

 Dans quelle direction et avec qui poursuivre ? 

 

LA VIE DE L’ASSOCIATION 

 

L’accueil et l’accompagnement 

 
La plupart des jeunes « historiques », volent de leurs propres ailes (revenus, logement, permis de conduire 

… mais avec un statut encore précaire, malgré diplômes, travail ( CDI pour certains)….  

Cependant de vraies difficultés résistent pour certains. 

Certains sont partis mais cette année nous avons accueilli 5 nouvelles personnes dont 3 mineurs isolés.  

A la suite de nos actions concertées avec La Cimade, RESF et la Mission Locale de Tarbes, à ce jour 2 

jeunes sont mis sous protection de l’ASE par le juge des enfants. La procédure est en cours pour le 3
ème

. 

En 2023, 15 foyers accueillant ont permis d’héberger l’équivalent de 657 jours/nuits. 

 

Actuellement nous aidons à l’hébergement de 4 familles dont 15 enfants (l’Ostal et aides ponctuelles pour 

loyer ou énergie dans logements privés) 

Après son accompagnement à distance à Lannemezan, nous accompagnons la mise à l’abri d’une nouvelle 

famille à Tarbes. Vous avez été sollicités à quelques reprises, pour un logement, puis pour de l’équipement.  

Ils s’organisent pour l’accès aux banques alimentaires, inscrire les enfants à l’école + cantine, apprendre le 

français, accès aux soins …..une belle équipe, mais trop petite, est constituée sur Tarbes pour les 

accompagner. Contactez nous si vous souhaitez la rejoindre. 

 

La prise en charge des colis alimentaires a évolué. Moins de besoins pour les jeunes qui travaillent ou 

peuvent se libérer, mais augmentation des besoins au transport pour certaines familles. 

La convivialité 
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Nous avons organisé 2 auberges espagnoles/du monde. L’une au  printemps et l’autre en automne. Ces 

moments de partage sont indispensables pour tisser des liens dans l’association. Nous essaierons d’en 

organiser au moins une par trimestre en 2023. 

 

Parrainages républicains et actions auprès des élus 
 

Nos actions s’appuient sur le droit international et national. Mais nous ne poutrrions rien faire sans le soutien 

de quelques élus locaux qui portent haut et fort les valeurs de la république. 

Ces parrainages, organisés par RESF sont l’occasion d’affirmer que, dans notre pays, lzes enfants et donc 

leurs familles doivent être protégés comme s’y est engagé l’état et comme notre association et le réseau 

Education sans Frontières le revendiquent. 

Les actions revendicatives 
 

2 grandes périodes de lutte contre le racisme et la xénophobie nous ont mobilisés dans la rue (élections de 

juin et projet de loi Darmanin) aux côtés de RESF.  

En cours : Au vu du nombre croissant de refus de minorité, notre association, RESF et La Cimade se sont 

associés pour formuler une demande d’intervention des élus. Objectif : obtenir une évaluation des pratiques 

du SAMADE en matière d’évaluation de minorité. 

En effet, trop de jeunes sont laissés à la rue suite à des évaluations  de leur âge totalement infondées et des 

décisions du ministère public iniques, souvent recalées par le juge des enfants. Mais que de temps perdu et 

que de souffrance pour tous ces enfants ! 

La protection des enfants relève de la compétence du département et nous devons exiger collectivement de 

nos conseillers départementaux que le droit et l’éthique soient respectés dans les services qu’ils encadrent et 

que nous finançons. 

 

 

Points forts du RAPPORT FINANCIER 2022 (compte de résultat accessible sur le site) présenté par 

le trésorier et approuvé à l’unanimité 

 

 

L’utilisation d’un nouvel outil de trésorerie (merci à l’association AREVE) nous permet une analyse plus fine 

des recettes et dépenses et un établissement facilité des bilans et des reçus fiscaux. 2022 a été une année 

d’observation et de prudence. Notre résultat est positif. En 2023 nous dépenserons davantage au bénéfice 

direct des personnes et des familles que nous accompagnons. 

 

 

Bilan de trésorerie Association Accueil Azun 2022 et projet 2023 

 2022 (bilan) 2023 (projet) 

Fonctionnement de 

l’association 

-521€ -510€ 

Soutien aux familles 

accueillantes + FLE 

-671€ -900€ 

Autres asso (SOS Med…) -750€ -400€ 

Aide directe aux bénéficiaires -5331€ --7650€ 

Total -7913€ -9960€ 

   

Recettes (Adhésions, dons, 

évènements…) 

+9795€ + 7965€ 

Résultat net +1882€ -1995€ 
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A NOTER, hors trésorerie, les renoncements à remboursement des dépenses réalisées par les familles, pour une aide 

directes aux bénéficiaires +3712€ (grace au dispositif de réduction d’impôts lié à notre agrément auprès de 

l’administration fiscale) 

 

Projet 2023 : le budget prévisionnel 2023 est déficitaire car notre association n’a pas pour vocation de thésauriser 

mais de servir. Nos efforts doivent porter sur la réduction de ce déficit par l’augmentation de nos recettes. 

Augmenter les dépenses aux bénéficiaires. Pour cela augmenter nos sources de financement (adhésions, dons 

ponctuels, financement participatif, recettes sur évènement …) 

Augmenter les aides ciblées ou les aides indirectes aux bénéficiaires.  

Pour cela promouvoir auprès des adhérents l’information sur le dispositif (dons ciblés, notes de frais, renoncement à 

remboursement, nature des frais pris en compte…) 

 

 

Renouvellement du CONSEIL D’ADMINISTRATION  2023 (tiers sortant)  Voté à l’unanimité 

 
Nous saluons et remercions les membres sortants pour leur travail, leur implication et leur engagement dans 

l’administration et les nombreuses actions de notre association. Ils étaient parmi les premiers et fidèles 

acteurs de la création  de l’association, des actions de la commission jeunes, du festival Paroles d’Exils et du 

projet de l’Ostal, et ils peuvent être fiers de leurs contributions à ce que nous avons présenté aujourd’hui 

devant cette grande assemblée. Nous leur souhaitons de la réussite dans les activités personnelles auxquelles 

ils vont pouvoir dorénavant mieux se consacrer, tout en restant des actifs de poids dans la vie de 3A. 

 

Les membres sortants 
Marguerite Gomez 

Jean Luc Feydit 

Jean Haurat 

Gérald Anclade 

Sébastien Marsault 

 

Les membres restants 
Dominique Prépin 

Jean Prépin 

Guénaël Chapoy 

Nicole Chapoy Favier 

Pascal Josso 

Pascal Maurié 

Xavier Demoury 

Catherine odoero 

Claude Lascurettes 

Michel Bello 

 

Le CA se renouvelle par tiers, c’est donc 5 nouvelles personnes que nous accueillons avec grand plaisir. 

 

Les nouveaux membres élus à l’unanimité  
Mireille Groc 

Asmaou Barry 

Isabelle Chauvin 

Régine Flament 

Nanou Haurine 
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Pour 2023 
 

Nous continuerons d’accompagner les familles et les personnes isolées que nous soutenons déjà mais nous savons que 

d’autres auront besoin de notre action. 

Des pistes d’amélioration sont identifiées : 

• Finaliser la convention avec la SCI 

• Partenariat avec la Pourtère pour une mise à disposition de logement 

• Renforcer le dispositif FLE et les équipes d’accompagnement  

• Renforcer le contact avec les élus à chaque niveau (local, départemental et national) 

• Maintenir et renforcer notre participation à RESF 

• Programmer un festival Paroles d’Exils riche et revendicatif pour toucher un plus grand public 

• Améliorer notre trésorerie pour mieux agir 

•  Et, et, et …. 

Pour tout cela l’association a besoin de sang neuf, de nouvelles énergies et de nouvelles compétences. Parlez 

de nous autour de vous. 

 


